

ihren Prinzipien, stets von einer realen Einschätzung des internationalen Kräfteverhältnisses und der Entwicklung der Lage in Deutschland auszugehen, rechtzeitig das Neue, Fortschrittliche zu erkennen, die bei der Entwicklung des Sozialismus und der Gesellschaft neu auftauchenden Probleme rechtzeitig zu durchdenken, zu beraten und zu entscheiden. *Das Wichtigste sind: Wahrheit und Klarheit.* Jeder Fortschritt in der Deutschen Demokratischen Republik setzt die Entfaltung der schöpferischen Kräfte des Volkes voraus."¹

Davon ausgehend, wurde die aktive Rolle der Staatsorgane in der Periode des entfalteten Aufbaus des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik charakterisiert. Ihre großen Aufgaben wurden umrissen, die sie als Organisatoren der gesellschaftlichen Produktion zu erfüllen haben.

Besonders wurde hervorgehoben:

Die wachsende Bewußtheit unserer Bevölkerung und die hohen Anforderungen bei der Durchführung der Volkswirtschaftspläne verlangen auch eine höhere Qualität in der Arbeit der Organe der Staatsmacht. Vor allem wächst die Rolle der örtlichen Volksvertretungen und ihrer Räte. Die komplizierten Aufgaben erfordern, daß die Qualität der Arbeit der Leitungen, das Zusammenwirken der Kräfte und ihre Orientierung auf die Hauptfragen verbessert und die persönliche Verantwortung eines jeden Abgeordneten und Mitarbeiters des Staatsapparats erhöht wird.

Die Staatsorgane müssen das Gesetz über den Volkswirtschaftsplan streng einhalten und seine Durchführung gewährleisten. Aber sie müssen sich stets bewußt sein, daß die Durchführung der von den Vertretern des Volkes beschlossenen Gesetze nur durch eine ständige Überzeugungsarbeit und die Verbreitung der fortschrittlichsten Erfahrungen möglich ist.

Unsere zutiefst auf die Kraft und das Vertrauen der Volksmassen orientierte Politik erfordert deshalb als ehernes Grundgesetz der leitenden Tätigkeit aller Staats- und Wirtschaftsorgane, daß jede Aufgabe in engster Verbindung mit der Bevölkerung gelöst wird. Staatliche Leitung, so wurde festgestellt, ist Führung der Menschen beim Aufbau der sozialistischen Gesellschaftsordnung.

¹ **Programmatische Erklärung des Vorsitzenden des Staatsrates der Deutschen Demokratischen Republik, Walter Ulbricht, vor der Volkskammer am 4. Oktober 1960, Dietz Verlag, Berlin 1960, S. 33/34.**